

Rapport Moral – Saison 2024-2025

L'exercice a débuté au 1^{er} septembre 2024 mais ce rapport moral ne concerne que la période à partir du 16 novembre 2024, date de nomination de la nouvelle équipe. Il s'est clôturé au 31 août 2025.

Il aura été principalement marqué par :

- La relance des échanges avec les fédérations océaniennes
- La relance d'un grand nombre de commissions et notamment l'arbitrage
- Le beach tennis à l'Anse Vata
- L'expansion toujours croissante du padel
- L'organisation des ITF jeunes primée par l'ITF
- La fin de la DSP avec la ville de Nouméa

1) Rappel des missions de l'organisation

La ligue Calédonienne de tennis a pour but :

- D'organiser, d'administrer, de diriger et de développer et de surveiller les pratiques du tennis, du padel, du beach tennis et du paratennis dans les limites de son territoire
- De rechercher et de faciliter la création d'associations sportives consacrées à la pratique du tennis, du beach tennis, du paratennis, du padel et de la courte paume, d'encourager et de soutenir leurs efforts, de diriger, de coordonner et de contrôler leurs activités
- D'appliquer les directives de la FFT en matière de politique sportive
- D'ici peu peut être, d'en faire de même pour la pratique du pickleball (décision ministérielle qui devrait tomber d'ici 15 jours)

2) Rapports avec les fédérations et institutions

a. OTF et zone océanienne

i. OTF

L'assemblée générale de l'OTF s'est tenue le dimanche 6 avril 2025 à Port Vila en présence de l'ensemble des présidents de fédérations océaniennes en présentiel. Personne ne pouvait se rendre du côté de notre ligue, mais l'assemblée générale a malgré tout été suivie en visio.

Des changements au sein du bureau ont eu lieu durant cette AG.

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALEDONIE

Tél : (+687) 28 46 29

E-mail : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://www.liguetennis-caledonie.com>

La ligue de Nouvelle – Calédonie a souhaité profiter des échanges eus depuis, pour relancer la dynamique de coopération, d'échange et de partage avec les autres fédérations.

Cette année, pour la première fois, deux athlètes calédoniens ont pu rejoindre les bancs des équipes d'Océanie pour la Coupe Davis et la Billie Jean King Cup, ceci grâce au travail de longue haleine du Vanuatais Cyrille Mainguy mais aussi grâce à l'accord donné par le président de la FFT, Gilles Moretton.

Nickolas N'Godrela a ainsi défendu les couleurs océaniennes aux côtés notamment du tahitien Gilian Osmont, ou encore de Brett Bodinet des îles Cook, et entraînés par le Vanuatais Aymeric Mara.

Carolann Delaunay a elle défendu les couleurs océaniennes aux côtés de Violette et Patricia Apsiah, ainsi que Litia Godinet, encadrées par leur capitaine Cyril Jacobe et leur vice capitaine Abigail Tere-Apisah.

ii. Vanuatu

Depuis quelques années les échanges ont lieu entre le Vanuatu et la Nouvelle Calédonie mais directement via les clubs. Cette année encore, les vanuatais ont été accueillis pour un tournoi jeunes et pour un tournoi de tennis fauteuil auquel ont participé nos joueurs de tennis fauteuil.

Les émeutes du 13 mai 2024 nous ont empêché d'emmener des joueurs de tennis fauteuil en décembre dernier, mais l'habitude est reprise pour décembre 2025.

D'autres échanges sont également prévus pour la saison sportive 2025-2026.

iii. Tahiti

Avant les émeutes, des échanges avaient débuté au niveau du beach tennis entre nous et la fédération tahitienne. Cette année, la volonté était de regrouper un évènement beach tennis et un évènement padel assez proche afin de faire venir des tahitiens. Malheureusement l'autorisation obtenue très tardivement pour utiliser la plage de l'Anse Vata comme terrain de jeu pour une compétition de beach tennis n'a pas permis de convier les Tahitiens à la fête.

De nombreux projets sont en cours avec Tahiti pour la saison sportive à venir : beach tennis, padel, raquettes FFT, arbitrage,....

b. FFT

i. Elus

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALEDONIE

Tél : (+687) 28 46 29

E-mail : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://www.liguetennis-caledonie.com>

En 2025 :

- Participation au Conseil des outremers en présentiel le 5 juin (Philippe Morin et Bertrand Courte) et en visioconférence (Mélodie Dalle)
- Participation au conseil des présidents de ligue le 27 février en visioconférence (Mélodie DALLE)
- Visionnage des enregistrements de tous les autres conseils de président de ligue (Mélodie DALLE) étant donné l'horaire pour la NC (environ 1 par mois)
- Participation en présentiel au congrès inter régions le 21/22 juin 2025 (Mélodie DALLE)
- Participation en visioconférence aux comités fédéraux du 28 juin et du 30 aout (Mélodie DALLE)

ii. Salariés

En 2025 :

- Déplacement de Véronique Morin au séminaire des CED début mars 2025
- Déplacement de Véronique Morin (CED) sur la première semaine de juin pour nombreuses réunions avec la direction des pratiques des clubs et territoires
- Venue sur le territoire de Laurent Storai en mars, salarié de la DTN. Visite de l'ensemble des clubs.

iii. Roland Garros

Cette année quatre ramasseurs de balles et deux juges de ligne ont officié pendant le tournoi de Roland Garros (qualifications et tableau principal). Mareva Carroue, Achille Daumas, Yael Cormerais et Gaspard Teijeiro ont fait partie des 302 ramasseurs de balles de cette édition et en sont revenus des étoiles plein les yeux. Mareva et Achille ont même eu la chance d'être tirés au sort pour faire partie des quinze ramasseurs présents pour la cérémonie en hommage à Rafael Nadal.

A noter que malgré l'éloignement, le niveau de nos ramasseurs de balles n'est plus si loin de ceux qui suivent toutes les formations en métropole.

Côté juge de ligne, Marie Christine Leduc et Yoan Fleurot ont vécu la quinzaine à Paris. Ils ont découvert les spécificités liées à la terre battue. Yoan a d'ailleurs enchainé avec quelques challengers en métropole avant de rentrer.

c. Institutions locales

i. Gouvernement

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALEDONIE

Tél : (+687) 28 46 29

E-mail : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://www.liguetennis-caledonie.com>

Une subvention de 13.150.000CFP a été versée en juillet 2025 au titre de l'année 2025. Cette subvention se répartit comme suit :

- Développement du tennis sur Koné : 150.000 CFP
- Développement du tennis sur La Foa et Bourail : 150.000 CFP
- Para tennis : 500.000 CFP
- Promotion du pickleball et de l'urban tennis : 175.000 CFP
- Détection jeunes : 200.000 CFP
- CTE Tennis : 300.000 CFP
- CTE Padel : 125.000 CFP
- Tournée CTE Australie 2025 : 350.000 CFP
- Formation aux diplômes de tennis : 200.000 CFP
- BNC Tennis open : 11.000.000 CFP

ii. Province Sud

La Province Sud nous a encore cette année bien aidé, et nous apporté une aide financière de 8.500.000 CFP pour le tournoi Challenger de Nouméa.

La convention pour le tennis à l'école est encore en cours, même si cela nécessite un accord préalable de la Province Sud avant de pouvoir valider des cycles de tennis à l'école.

Nous travaillons également avec eux sur différents sujets dont notamment le recyclage des balles ou comment réutiliser les balles dans des projets alliant sport et culture.

La province nous accompagne également dans nos démarches pour toucher davantage d'enfants sur nos actions : invitation des centres de loisirs par exemple pour le prochain challenger.

iii. Mairie

Pour rappel, notre site de ligue est situé sur un site municipal en délégation de service public. Nous avions cette délégation jusqu'au 30 juin 2025. L'appel à manifestation d'intérêt ayant été déclaré infructueux nous avons été prolongés en tant que locataire pour un an jusqu'au 30 juin 2026.

Etant donné cette situation d'incertitude nous n'avons pas pu procéder à de nouveaux travaux sur la saison sportive 2024/2025, excepté quelques petites réparations nécessaires à l'utilisation régulière du site.

Les relations avec la mairie ont été renouées et ils sont d'un appui non négligeable pour l'organisation de nos évènements. Les services techniques de la mairie ont ainsi aidé, et proposé des solutions à nos problématiques lors de l'organisation du tournoi de beach tennis sur la plage de l'Anse Vata le weekend du 1^{er} mai 2025.

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALEDONIE

Tél : (+687) 28 46 29

E-mail : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://www.liguetennis-caledonie.com>

En cette fin d'année 2025, quelques travaux sont envisagés malgré l'incertitude car on considère qu'ils ne peuvent plus attendre :

- Les toilettes
- La rigole au niveau du parking qui se creuse de plus en plus
- La fixation de certains poteaux le long des terrains

De plus afin d'organiser le prochain challenger de Nouméa nous devons procéder au resurfaçage léger des 3 autres terrains du plateau du bas.

iv. CTOS

Nous avons participé à de nombreuses réunions concernant la préparation des Jeux du Pacifique 2027 avec Pierre-Henri Guillaume et Alexis Beaujean.

Nous avons également fourni une liste d'entraîneurs potentiels, ainsi que de managers potentiels. Personne n'étant en mesure d'assurer avec certitude sa disponibilité pour dans deux ans, nous préférions garder un pool de personnes pour chacune des missions et se laisser le temps de se décider tous ensemble à la fin.

La préparation pour les Jeux du Pacifique avance et nous sommes donc dans les temps.

Nous avons également répondu présents à chacune des initiatives du CTOS

- Participation au Défi Sport Junior le 7 août de 7h30 à 13h concernant les 4^{ème} et les 2^{nde} de Nouméa et du Grand Nouméa
- Organisation du BNC Beach festival avec des premières réunions d'organisation dès le 31 juillet (pour un évènement en octobre soit sur la prochaine saison sportive)

v. Partenaires et mécènes

Malgré les émeutes nous avons eu la chance de pouvoir compter sur de nombreux partenaires toujours aussi fidèles pour le Challenger de Nouméa. Leur aide est primordiale pour mener à bien ce tournoi.

Nous souhaitons surfer sur cette vague pour développer des partenariats sur la durée avec la Ligue Calédonienne.

Nestlé est toujours présent tout au long de l'année pour tous les évènements adultes comme enfants avec de nombreux lots.

Pour l'Open de Ligue nous avons cette année eu plusieurs partenaires dont une nouvelle offre que nous souhaitons développer : l'accès à un service pendant la durée du tournoi pour tous les participants.

3) Grands évènements de l'année

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALEDONIE

Tél : (+687) 28 46 29

E-mail : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://www.liguetennis-caledonie.com>

a. Challenger de Nouméa

Le Challenger 2025 a eu lieu du dimanche 29 décembre 2024 au samedi 4 janvier 2025. Cette année l'évènement a changé de partenaire titre avec l'arrivée de la BNC. Le tournoi a pris alors le nom de BNC Tennis Open.

Nous pouvons remercier chaleureusement la BNC mais aussi l'ensemble des partenaires de cette édition, qui malgré le contexte politique et économique ont cru en nous, et ont choisi d'aider le tournoi. Ils ont ainsi permis de mener à bien le premier gros évènement sportif post émeutes. Nous pouvons nous féliciter d'être sortis de cette édition à l'équilibre financièrement.

Côté sportif, le tableau était moins relevé que la précédente édition malgré la présence de quelques têtes d'affiche comme Adrian Mannarino, (battu dès le premier tour), Benoit Paire (sorti au 2^{ème} tour), ou Marton Fucsovics. Nous pouvions compter sur la présence de quelques autres français habitués de l'étape comme Constant Lestienne, ou Enzo Couacaud qui se sont inclinés en demie finale pour l'un et en quart de finale pour l'autre.

La surprise est venue du Japonais Shintaro Mochizuki qui s'est incliné en finale contre l'australien Moerani Bouzige alors 500^e mondial.

A noter que Valentin Vacherot, qui s'est fait connaître récemment avec sa victoire au masters 1000 de Shangaï, était également présent sur ce tournoi et s'était incliné en quart de finale.

Côté calédonien, Jalane Salaun et Heremana Courte ont pu faire leur grande première grâce à des WC, l'un en qualification et l'autre dans le tableau principal.

En double ce sont Blake Bayldon et Colin Sinclair qui ont soulevé le trophée, écartant notamment en quart de finale notre calédonien Heremana Courte associé au français Liam Branger. Jalane quant à lui a fait ses débuts associé en double à Benoît Paire mais ils se sont malheureusement inclinés dès le premier tour.

Côté organisation nous pouvons remercier l'ensemble des bénévoles, pas loin de 100 personnes, ramasseurs, juges de lignes, hôtesses, logistique, runners, encadrants ... sans qui cette édition n'aurait pu aussi bien se passer.

b. Interclubs de Tennis

Cette année les interclubs ont retrouvé un certain engouement. Les phases qualificatives se sont déroulées de mi novembre à mi décembre sur trois weekend. La phase finale était initialement prévue sur le weekend du 8/9 février mais en raison de la météo capricieuse les finales ont été déplacées au dimanche 2 mars.

3 finales étaient prévues pour cette dernière journée, toutes chez les hommes, les divisions féminines n'ayant été constituée à chaque fois que d'une poule.

Tous les matchs de ces finales ont été arbitrés, grâce à l'investissement et la motivation de la commission arbitrage, et des arbitres.

Les ramasseurs de balles ont également officié sur les deux premiers simples de la division 1.

Chez les hommes

- la division 1 a vu la victoire du TC Olympique 1 face au TC Receiving 1
- la division 2 a vu la victoire du TC Mont Coffyn 2 face au TC Olympique 2
- la division 3 a vu la victoire du TC Mont Coffyn 3 face au TC Olympique 3
- la division 4 a vu la victoire de l'AS 6^{ème} 1 face à leurs collègues l'AS6ème 2

Chez les femmes

- la division 2 a vu la victoire du TC Olympique 1 face au TC Mont Coffyn 1
- la division 3 a vu la victoire du TC Mont Dore 1 face au TC Olympique 2

Une suggestion pour la saison prochaine a été évoquée : programme la phase finale dans la continuité de la phase de poule, avant les grandes vacances scolaires.

c. Tournoi de beach tennis sur l'Anse Vata

Grande première pour le beach tennis avec la 1^{ère} édition du tournoi de beach tennis de l'Anse Vata qui s'est déroulée sur le weekend du 1^{er} mai. Au programme double hommes, double dames, double mixte et tournoi par équipes sur la journée du vendredi.

Nous étions sceptiques quant à la possibilité d'organiser un tel tournoi sur le domaine public, étant donné que jusque-là rien n'avait été autorisé sur la plage de l'Anse Vata.

Mais suite à une réunion technique approfondie le 30 janvier 2025, où les services de la mairie nous ont donné toutes leurs suggestions pour rendre cet évènement réalisable, nous avons reçu l'accord quelques jours avant le weekend du 1^{er} mai. Initialement l'idée était d'inviter des joueurs tahitiens (et de combiner avec un tournoi de padel sur le weekend prolongé suivant), cependant étant donné l'autorisation assez tardive, l'idée de convier les tahitiens a été repoussée pour la 2^{ème} édition.

Ce tournoi a été un succès avec un terrain d'initiation ouvert au public tout le weekend. La météo a de plus été favorable. Le tournoi s'est terminé par une remise des prix au club house de la ligue, alors que les terrains de la ligue étaient eux occupés par le championnat jeunes. Un beau weekend festif !

Nous espérons bien pouvoir dire rendez-vous l'an prochain pour la prochaine édition !

d. Raquettes FFT

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALEDONIE

Tél : (+687) 28 46 29

E-mail : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://www.liguetennis-caledonie.com>

Après quelques temps sans raquettes FFT sur le territoire, celles-ci ont fait leur grand retour sur les terrains de la ligue cette année le weekend du 24-25 mai. La date avait volontairement été avancée par rapport aux précédentes éditions afin de permettre à l'équipe vainqueur de s'organiser éventuellement pour aller disputer les phases finales à Angers en septembre.

5 équipes se sont affrontées dans la joie et la bonne humeur : 1 équipe du mont coffyn, 2 équipes du receiving, 2 équipes de l'olympique. Dans les différents clubs de brousse, certaines femmes étaient motivées mais pas assez pour former une équipe. Nous avons voulu les rassembler mais l'idée n'a pas pris. Le weekend de compétition a début le samedi après midi après un échauffement organisé par Orlane de Fitfun. Les matchs se sont ensuite déroulés samedi après midi et dimanche matin sous les encouragements de la commission féminine mais surtout des maris et enfants de nos joueuses.

La victoire est revenue à l'une des équipes du Receiving, suivie sur le podium de l'une des équipes de l'Olympique. Malheureusement ne seule joueuse de l'équipe vainqueure du Receiving était disponible pour aller à Angers disputer les phases finales. Avec l'accord de la FFT, une équipe calédonienne a été montée avec la joueuse du TC Receiving, et 3 joueuses de l'équipe finaliste du TC Olympique. Cette équipe a fièrement porté les couleurs calédoniennes pour la première fois lors des phases finales à Angers. Sur 1250 équipes engagées cette année pour les raquettes FFT, la Nouvelle-Calédonie s'est brillamment classée 26^{ème} !

e. ITF jeunes J30

L'an dernier les deux ITF avaient malheureusement dû être annulés à cause des émeutes. Cette année ils ont bien eu lieu, avec Alexis Beaujean en tant que directeur de tournoi et principal organisateur. Pierre Henri Guillaume l'a bien appuyé également.

Les tableaux féminins ont suivi la tendance générale en n'étant pas rempli, alors que le tableau principal masculin a été rempli à chaque fois. Cependant seulement un ou deux matchs ont été programmés en qualification.

Lucas Palisse, Marius Richard chez les garçons, Marie Bonnet de Larbogne, Angelyse Douepere et Heata-Nui Ista-toofa chez filles ont représenté la Nouvelle-Calédonie. Malheureusement ils ont tous perdu dès leur premier match.

Nous pouvons féliciter Alexis Beaujean et toute son équipe (notamment les arbitres qui ont officié sur les ITF, le cordeur, le staff) car les deux tournois ont reçu une distinction de la part de l'ITF au vu des retours des joueurs et familles de joueurs.

Cela signifie que nos tournois seront mis en avant la saison prochaine sur le site de l'ITF.

Des réflexions sont menées pour rendre les tournois encore plus attractifs (et ainsi remplir les tableaux complètement), comme notamment déplacer la date de ceux-ci afin de les coupler avec les tournois ITF de Fidji. De plus la période de juin n'est finalement pas propice pour la ligue car beaucoup de personnes sont en déplacement pour Roland Garros et nous manquons de bénévole pour l'occasion.

f. Open de Ligue

L'open de Ligue s'est tenu du 9 au 31 août cette année. Nous avons pu noté une belle participation surtout du côté masculin. Chez les femmes, le début de tableau était correct malheureusement très peu de fin de 4^{ème}, début de 3^{ème} série dames.

En double mixte nous avons eu de belles équipes inscrites avec notamment Leilany Ipuresso associé a Mahé Sargito qui se sont imposés.

Nous avons eu la chance de pouvoir compter sur de nombreux partenaires pour récompenser le vainqueurs et finalistes, mais aussi via un tirage au sort.

Le partenariat de Fitness Park proposant l'accès à leurs salles à tous les participants pendant la durée du tournoi a été très apprécié car pour une fois permettait à tous les compétiteurs d'être récompensés.

4) Bilan par commission :

a. Arbitrage

La commission arbitrage a activement repris du service. Après une mise à jour des effectifs dans la base de données, des formations ont été organisées notamment pendant le challenger de tennis. Valentin Darnaud a ainsi été formé A2 mais aussi formateur de niveau A2.

Plusieurs juges de ligne du challenger ont également validé leur qualification A1. Bertrand Billon, Clara Triffaut, Sigrid et Francis Gaillot, Caroline Dupey, Pierre Louis Messonnier ont également répondu très souvent présent pour venir arbitrer des finales de tournois, ou la phase finale des interclubs. Cela a été très apprécié par les joueurs pouvant se délester du poids de l'arbitrage pendant leur match.

2 de nos arbitres ont également été sélectionnés pour officier pendant la quinzaine de Roland Garros : Marie Christine Leduc et Yoan Fleurot. Yoan a même pu enchaîner en étant retenu sur plusieurs autres challengers ensuite.

Alizé Bidault, évoluant en métropole du fait de ses études, a également officié notamment lors des championnats de France de tennis à Roland Garros.

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALEDONIE

Tél : (+687) 28 46 29

E-mail : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://www.liguetennis-caledonie.com>

Nous pouvons être fiers de cet engouement pour l'arbitrage.

Plusieurs formations sont prévues pour le début de saison sportive prochain, notamment JAP 1 et JAP 2 puis plus tard dans l'année JAT1 et JAT 2.

b. Tennis

La commission tennis s'est essentiellement concentrée sur l'organisation de l'ensemble des tournois de la ligue : interclubs en novembre décembre (et phase finale début février initialement puis début mars cause météo), 2 TMC Broussard, les championnats territoriaux jeunes, les championnats territoriaux senior +, les championnats territoriaux senior, et l'open de ligue. Quand on parle d'organisation on parle aussi bien du juge arbitrage, des arbitres pour les finales, que de la gestion autour des permanences de bénévoles, des lots et gestions des partenaires, des balles.

Le calendrier également a été discuté, notamment pour harmoniser l'ensemble mais aussi pour tenter de trouver des solutions au manque d'engouement parfois pour des évènements. Un changement de dates des championnats territoriaux jeunes a donc été initié afin de les positionner pour qu'ils soient une clôture de l'année scolaire. Nous avons évoquer la possibilité de faire de même pour les championnats territoriaux adultes afin de laisser le temps aux vainqueurs de s'organiser pour envisager de participer aux championnats de France : chaque année beaucoup n'y vont pas car 1 voire 2 mois seulement avant l'échéance s'organiser n'est pas toujours simple. La solution n'a pas été retenue pour cette année car pas communiquée suffisamment en amont pour cette saison sportive.

De même une réflexion est en cours quant au format des tournois. Pour la prochaine saison sportive, le choix a été fait par la ligue de ne pas organiser d'open de ligue car chaque club en fait déjà un, et de réfléchir plutôt à proposer des formats différents pour essai.

Enfin la commission tennis a également traité de sujets comme le tennis à l'école, ou diverses problématiques propres à des clubs.

c. Padel

Le padel continue son essor. Le nombre de piste de padel a encore augmenté, passant maintenant à 16 pistes (2 nouvelles à Auteuil et 3 nouvelles à l'Olympique). Malgré tout, il reste toujours aussi difficile de trouver un créneau en soirée, et les weekends.

Niveau compétition les matchs par équipes (et non interclubs) ont été un réel succès, et ont été fortement appréciés.

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALEDONIE

Tél : (+687) 28 46 29

E-mail : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://www.liguetennis-caledonie.com>

Les championnats territoriaux +45 ans, et les championnats territoriaux senior ont donné lieu à des tableaux très très remplis. Le choix avait été fait de ne refuser personne et de faire s'il le fallait 6 voire 7 tableaux de pré qualification.

La démarche a été appréciée car ainsi toutes les personnes qui le souhaitaient ont pu y participer, sans limite de niveau, ou d'obligation de réactivité à l'inscription.

Le seul bémol côté ligue, est que nous étions limités par nos deux terrains, et que les championnats ont nécessité la présence des équipes pendant un mois complet tous les soirs tous les weekends rien que pour cet évènement.

Nos champions territoriaux calédoniens +45 ans hommes et femmes sont allés représenter la Nouvelle calédonie aux championnats de France mi juin et ont terminé à une brillante 17^{ème} place pour Stéphanie DI LUCCIO et Christie MICHEL, et à une belle 24^{ème} place pour Christophe COINTEPAS et Fabien DINAH.

Nickolas NGODRELA et Lorenz PESSELET sont également allés défendre les couleurs calédoniennes et sont revenus avec une belle 29^{ème} place, passant tout près de mieux.

Le CTE padel est en cours de création également pour la prochaine rentrée.

Un projet de stage est également prévu début décembre pour les meilleurs jeunes du territoire avec une joueuse internationale de passage sur l'île.

Enfin 5 de nos enseignants, Yoan CHABROL, Serge LESNE, Cyrrien PARTRIDGE, Frédéric STOTZ, Lionel TRILLES ont décroché une belle bourse d'Erasmus en répondant à un appel à projet sur la mobilité à l'international. Ils partiront se former pendant 2 semaines dans des académies de padel en Espagne.

d. Beach tennis

Le beach tennis a pris un essor ces derniers mois grâce à l'implication d'une toute petite équipe, dont le président de la commission Daniel Grondin, et de quelques clubs : Lifou, Poindimie, Bourail, Receiving.

Le tournoi de beach tennis de l'Anse Vata du 1^{er} mai, puis les animations régulières qui ont lieu sur l'Anse Vata les samedis matins grâce à Alexandre Mirault et Nicolas Favray ont permis à de nombreuses personnes de découvrir ou redécouvrir la discipline.

Les derniers championnats territoriaux ont donc vu un nombre croissant d'inscrits, et on se retrouve même avec plus de femmes que d'hommes dans cette discipline : certaines femmes n'ont pas pu s'inscrire dans le tableau de double mixte par manque de partenaire.

Cette année les tahitiens n'ont pas pu venir, les délais ayant été trop courts entre l'autorisation et le tournoi du 1^{er} mai, cependant certains de nos licenciés ont été invités à participer à un tournoi début septembre à Tahiti.

e. Pickleball

Avec l'émergence du pickleball, il nous semblait essentiel de lancer une commission spécifique pour cette pratique. La ligue s'est équipée de kits, qu'elle a mis à disposition initialement des différents clubs de brousse, notamment pendant leurs tournois afin qu'ils puissent organiser des animations.

Les kits ont ensuite été également mis à la disposition de clubs sur Nouméa, pour des initiations ou des animations dans les clubs directement.

La commission a également organisé diverses animations à la ligue, notamment lors des dimanches des championnats territoriaux de padel ou de tennis.

Le matériel est également prêté à la demande pour l'instant en attendant d'avoir des vrais terrains de pickleball, ce que nous espérons pour la prochaine saison sportive.

Nous sommes ravis de voir que la discipline prend bien, nous espérons qu'elle rentrera dans la fédération française de tennis officiellement d'ici la fin de l'année. Ainsi nous pourrons envisager des formations pour des enseignants afin de développer la pratique en l'enseignant.

f. Paratennis et sport santé

La commission paratennis et sport santé, renommée pendant la saison sportive, a continué les projets lancés précédemment. Cette année, notre noyau dur s'est enrichi et nos sept joueurs de tennis fauteuil (et tennis debout) se sont vus dispenser jusque 6h de cours par semaine (lundi, mercredi, et vendredi matin). Thomas Klein est leur nouvel enseignant depuis fin février.

Des tournois ont été organisés notamment à Auteuil en mars, à la ligue, au tennis club de l'Olympique et à Païta où le club a reçu une délégation vanuataise. Nous pouvons les remercier et les féliciter pour ce magnifique tournoi qui permet de continuer nos échanges avec les vanuatais.

La ligue a prévu d'ailleurs d'entretenir ces échanges en emmenant les 3 joueurs les plus motivés en décembre au Vanuatu.

En parallèle quelques animations ou sessions découvertes ont eu lieu comme notamment le 3 janvier pendant le challenger de Nouméa. Deux de nos joueurs, accompagnés de Sigrid Gaillot et Laurent Dubuc ont passé deux heures sur les courts à proposer une initiation au spectateurs de l'évènement.

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALEDONIE

Tél : (+687) 28 46 29

E-mail : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://www.liguetennis-caledonie.com>

Le 5 mars, Pierre Henri Guillaume s'est rendu au collège Baudoux pour une demie journée à destination des collégiens, sur le thème « vis le handicap ». La présence du tennis fauteuil a été grandement appréciée.

Enfin une démonstration de tennis fauteuil a eu lieu lors de l'anniversaire du tennis club de l'olympique en aout.

Dans les projets pour la prochaine saison sportive, nous avons notamment la remise en place d'un partenariat avec le CSSR afin de continuer à faire découvrir la discipline à des personnes en fin de réhabilitation.

g. Féminine

Pour rappel nous avons décidé de parler d'une commission féminine plutôt qu'une commission tennis féminin comme il en existe beaucoup dans d'autres ligues.

L'objectif de cette commission est de densifier le groupe de pratiquantes dans chacune des disciplines de la fédération.

Le padel féminin fonctionne très bien, avec les femmes représentant 40% des pratiquants de padel en Nouvelle Calédonie. Le tennis est plus pauvre en pratiquantes.

La commission a ainsi repris l'organisation des raquettes FFT, elle a aussi lancé une animation 100% féminine, multiraquettes le 19 juillet à laquelle ont pris part plus de 50 femmes de tout âge.

Celles-ci ont ainsi pu faire du tennis, du padel et du pickleball le tout dans une ambiance très conviviale.

De nouvelles animations sont à prévoir pour la prochaine sportive, ainsi qu'un échange avec Tahiti pour les prochaines Raquettes FFT

h. Actions sociales et solidaires

Cette commission est une nouveauté, mise en place par le nouveau comité directeur. L'idée a émergé suite aux rencontres avec les différents clubs, et dans l'optique d'être moteur dans ce domaine.

Cette commission a déjà initié quelques projets

- Le recyclage des balles en lien avec la Province Sud
- La labellisation « ligue engagée » qui certifie une pratique éco-responsable et adressée à tous
- La pratique du tennis dans les quartiers

i. Équipements

Une commission équipements a été créée afin de prendre en charge la gestion du site. Divers travaux d'amélioration ont été initié sur la fin de la saison sportive et continueront sur la prochaine sportive comme le parking, les toilettes, la remise en état des poteaux de terrain, ...

5) Rapport avec les comités, les clubs et les licenciés

a. Comités provinciaux

i. Comité provincial Nord

Le comité provincial Nord a été peu actif cette saison sportive, en conséquence des émeutes où l'activité dans le Nord s'est considérablement réduite.

La ligue a décidé de compenser l'aide normalement apportée par le CPNT pour le tennis à l'école, pour inciter les enseignants dans le Nord à continuer leurs cycles de tennis à l'école. Sur la prochaine saison sportive, le CPNT devrait reprendre son activité et la convention telle qu'elle existait entre le CPNT, la ligue et les clubs du Nord devrait être renouvelée.

ii. Comité provincial Sud et Iles

Les comités provinciaux Sud et des Iles Loyauté sont tous les deux toujours en sommeil.

b. Clubs et Licenciés

Concernant les licenciés voici un état des lieux fin de saison sportive 2024/2025 ainsi qu'un comparatif par rapport à l'année précédente.

Clubs	Nbre de licences - AS 2025	(2025 dont Padel)	(2025 dont Padel jeunes)
T.C. OLYMPIQUE DE NOUMEA	540	65	0
T.C. DU MONT COFFYN	536	257	30
T.C. RECEIVING	318	98	3
T.C. D'AUTEUIL	120	12	0
AS 6EME SECTION TENNIS	106	0	0
TENNIS CLUB DU MONT-DORE	101	0	0
T.C. DE PAITA	92	0	0
LIGUE NOUVELLE CALEDONIE TENNIS	84	4	1
TENNIS CLUB DE KOUMAC	75	0	0
TENNIS CLUB POINDIMIE	45	0	0
TENNIS CLUB DE POUEMBOUT	42	0	0
TENNIS CLUB DE LIFOU	39	0	0
TENNIS CLUB DE LA FOA	30	0	0
BOURAIL CLUB SPORTIF	30	0	0
TENNIS CLUB DE WALLIS	25	0	0
KONE T.C.	19	0	0
T.C. AVIATION CIVILE TONTOUTA	10	0	0
AMICALE VIETNAMIENNE DE N.C.	10	0	0
CLUB SPORTIF ET ARTISTIQUE DE N. C.	0	0	0
Total	2 222	436	34

Clubs	2025	2024	2025 vs 2024 (%)
T.C. OLYMPIQUE DE NOUMEA	540	510	5,88%
T.C. DU MONT COFFYN	536	440	21,82%
T.C. RECEIVING	318	396	-19,70%
T.C. D'AUTEUIL	120	113	6,19%
AS 6EME SECTION TENNIS	106	120	-11,67%
TENNIS CLUB DU MONT-DORE	101	89	13,48%
T.C. DE PAITA	92	80	15,00%
LIGUE NOUVELLE CALEDONIE TENNIS	84	135	-37,78%
TENNIS CLUB DE KOUMAC	75	77	-2,60%
TENNIS CLUB POINDIMIE	45	83	-45,78%
TENNIS CLUB DE POUEMBOUT	42	55	-23,64%
TENNIS CLUB DE LIFOU	39	54	-27,78%
TENNIS CLUB DE LA FOA	30	33	-9,09%
BOURAIL CLUB SPORTIF	30	35	-14,29%
TENNIS CLUB DE WALLIS	25	61	-59,02%
KONE T.C.	19	29	-34,48%
T.C. AVIATION CIVILE TONTOUTA	10	25	-60,00%
AMICALE VIETNAMIENNE DE N.C.	10	3	233,33%
CLUB SPORTIF ET ARTISTIQUE DE N. C.	0	5	-100,00%
Total	2 222	2 343	-2,41%

On remarque donc une baisse globale des licences qui s'explique en grande partie avec la vague de départ post émeutes, notamment dans tous les clubs hors Grand Nouméa.

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALEDONIE

Tél : (+687) 28 46 29

E-mail : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://www.liguetennis-caledonie.com>

Païta, Mont-Dore et Mont Coffyn tire notamment leur épingle du jeu avec une belle augmentation malgré le contexte, grâce au dynamisme de leur équipe dirigeante et enseignante.

On note également une augmentation du nombre de licences de padel, et un doublement des licences jeunes padel. Mais celles-ci restent bien trop faibles.

Concernant les infrastructures, le TC Auteuil s'est doté de deux pistes de padel inaugurées il y a peu.

Le TC Olympique a également enclenché des travaux pour la construction de trois nouvelles pistes de padel en fin de saison sportive.

Quant à La Foa ils ont procédé au relamping de leurs installations.

6) Les salariés, leurs missions et leurs réalisations

a. Conseillère en développement (CED)

Pour rappel, Véronique a pris son poste en septembre 2023. Elle est l'interlocutrice privilégiée de tous les clubs. Elle accompagne les clubs dans leurs projets, répond à leurs questions, fait le lien avec la fédération. Mais elle n'est pas là que pour les clubs. Cette année par exemple elle a aidé les enseignants le souhaitant à monter leur projet pour répondre à l'appel à projets Erasmus, le tout avec succès.

Elle a également organisé plusieurs colloques dirigeants cette année, sur des thématiques qui étaient ressorties lors d'échanges avec les clubs :

- Le 02 janvier 2025 : journée des dirigeants pendant le challenger « présentation de quelques outils d'aide aux dirigeants »
- Le 08 février 2025 « présentation des quelques outils d'aide aux dirigeants » suivi de « relations dirigeants / enseignants : questions juridiques » en présence de Dominique Dalbourg
- Le 10 mars 2025 réunion des dirigeants en présence de Laurent Storai, salarié de la Direction Technique Nationale de la FFT.

Véronique est aussi très présente lors de nombreuses animations, ainsi qu'aux réunions de toutes les commissions afin d'être tout le temps à jour des avancées, et de pouvoir communiquer au mieux à tous ensuite.

b. Conseiller technique régional et entraîneur de ligue

Pierre Henri Guillaume, notre CTR, travaille en étroite collaboration avec l'entraîneur Alexis Beaujean. On peut davantage parler de binôme.

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALEDONIE

Tél : (+687) 28 46 29

E-mail : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://www.liguetennis-caledonie.com>

Ils se sont répartis les projets assez naturellement.

Ils ont été tous les deux très actifs dans la détection cette année des jeunes de 3 à 5 ans, notamment avec le début de leur nouveau programme : une offre de cours gratuits à destination des 3 à 5 ans, à la condition que l'enfant vienne 2 fois par semaine et tienne tous les cours. Au bout d'un certain nombre de semaines, l'enfant est obligé de rejoindre un club afin de pouvoir continuer à bénéficier de l'offre.

En parallèle ils ont également tous les deux travaillés pour trouver une solution vis-à-vis de notre blocage règlementaire pour faire passer des formations (DE, CQP) localement. Une alternative est en cours d'élaboration avec la venue d'une représentante de l'ITF début septembre. L'idée est de faire passer, grâce à son intervention un diplôme ITF qui pourrait être équivalent à notre CQP. Cinq personnes seraient concernés par cette formation.

Alexis a également accompagné deux de nos joueuses, Carolann Delaunay et Leilany Ipuresso sur un tournoi WTA à Auckland en février, et Pierre Henri s'est chargé de l'entraînement de Jalane Salaun, lors de sa présence en janvier dernier.

Ils ont tous les deux également été très investis avec les compétitions jeunes : championnat par équipe jeunes, championnat territorial jeunes, mais aussi les ITF comme vus plus haut.

c. Dossier en cours

Le jugement concernant le litige opposant la ligue à Philippe Poignon, a été rendu en début d'année 2025, à peine arrivés à la Ligue. Les avocats des deux parties ont entamé une phase de négociation.

Nous remercions également chaleureusement Juliette Nekirai qui a pris sa retraite en avril 2025 après de nombreuses années à la ligue, ainsi que Louise Paninia qui assure ses missions sans faille tout au long de l'année.

7) Les médailles fédérales

Les médailles fédérales sont pour nous l'occasion de remercier des bénévoles pour leur implication, leur engagement et dévouement au sein de leur club ou de la ligue, et ce depuis des années.

LIGUE CALÉDONIENNE DE TENNIS

BP 841 – 98 845 NOUMÉA CEDEX

NOUVELLE-CALEDONIE

Tél : (+687) 28 46 29

E-mail : ligue.nouvelle-caledonie@fft.fr – <http://www.liguetennis-caledonie.com>

Cette année, en concertation avec le comité directeur une médaille fédérale sera remise à Eric Biamino, président du TC Auteuil pour son engagement sans faille, et sa persévérance dans un contexte parfois compliqué.

Le comité directeur, en l'absence du secrétaire général, a également décidé de remettre à Philippe Morin une médaille fédérale. En effet Philippe œuvre en tant que secrétaire général de ligue depuis deux mandats. Il est également présent sur tous les évènements ligue (championnats territoriaux tennis, et padel) en tant que juge arbitre bénévole à chaque fois, et très actif dans les commissions padel et arbitrage. Il donne sans compter pour la ligue et pour le tennis et pratiques associée.

8) Les projets en cours et à venir

L'année sportive a été très chargée, et malgré toutes les avancées effectuées il reste encore de nombreux sujets que nous souhaitons développer ou approfondir.

- Développer de nouveaux échanges avec les fédérations océaniennes, et plus particulièrement Fidji, Vanuatu et Tahiti en rapport avec l'arbitrage, le beach tennis, le padel, le tennis fauteuil, la féminisation des sports de raquettes, ...
- Création d'un CTE padel
- Repenser le calendrier des championnats territoriaux jeunes, senior, senior plus pour permettre à davantage de champions territoriaux d'aller aux championnats de France
- Repenser le format des compétitions de tennis pour garder l'attrait
- Fidéliser nos licenciés et plus particulièrement nos jeunes et nos filles/femmes
- Offrir une offre plus régulière pour la pratique du pickleball et du beach tennis
- Labelliser le tennis comme filière d'excellence
- Labellisation de la ligue de tennis comme ligue FFT engagée

9) Remerciements

Nous souhaitons commencer en vous remerciant vous, les clubs, et les adhérents pour nous avoir donné l'opportunité de venir œuvrer à la ligue, pour le tennis et les pratiques associées et donc pour vous.

Nous apprenons, et tout n'est certainement pas parfait, mais nous souhaitons continuer à instaurer de la transparence à tout niveau, de l'équité dans les décisions, tout en faisant évoluer, et avancer les choses du mieux que nous pouvons.

Nous souhaitons également remercier l'ensemble des institutions sans qui la plupart des projets ne pourraient avoir lieu que ce soit pour l'accompagnement humain qu'ils nous apportent ou l'accompagnement logistique et financier:

- La mairie
- Les provinces
- Le gouvernement
- Le CTOS

Nous souhaitons également remercier l'ensemble des partenaires et mécènes que ce soit à l'année, ou sur des évènements en particulier. Merci de nous permettre de réaliser ces évènements.

Enfin je souhaiterais remercier l'ensemble des bénévoles, vous les présidents de clubs mais aussi vos bureaux, vos bénévoles, et tout ce comité directeur de la ligue, pour l'implication au quotidien, le travail et les heures passées pour rendre notre sport accessible pour tous.